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令和６年度 町政懇談会報告事項【全地区共通】 
 

１．防災・災害対策について（町） 
 
 (1) 能登半島地震への支援 
   能登半島地震への支援活動を次のとおり実施しました。 

日数 派遣先 支援内容 派遣職員 
1/9～1/15 
（７日間） 

石川県穴水町 住家被害認定調査 窓口税務課職員２名 

1/31～継続中 
石川県穴水町 
石川県珠洲市 

トイレトレーラー派遣 防災課職員 他１名 

3/26～3/31 
（6日間） 

石川県白山市 
避難所等における住民の
健康管理・衛生管理等業務 

保健師 １名 

   また、町の災害ボランティアコーディネーター連絡会や消費生活研
究会からの要請に伴い、派遣職員が被災地の状況を報告いたしました。 

 
 (2) 津波避難施設の整備 
   東日本大震災の教訓から、近くに高台がなく避難が困難な地域に「津

波避難タワー」を建設してまいりました。現在、仁科浜地区の津波避難
タワーを建設中で、令和６年10月に完成する予定です。 

 
 (3) その他の令和６年度防災施策 
   「わたしの避難計画」について認識をいただけるよう、防災課職員が

講師となり、町内の自治会を対象に防災講座を開催します。また、旅行
者などにもより周知ができるよう、高知県黒潮町などを参考に、電柱な
どに津波避難誘導看板を設置していきます。 

   その他、築地区、宇久須浜地区の津波避難施設についての検討、家具
の固定の推進などを行い、防災力の向上に努めていきます。 

 
２．子育て支援について（町） 
   国立社会保障・人口問題研究所が 2023 年 12 月に公表した「日本の

地域別将来推計人口」によると、西伊豆町の人口は年々減少し、2020 年
に 7,090 人だった人口が、2050 年には 2,869 人に減少すると推定され
ています。 

   2050 年には、高齢者を支える生産年齢人口の内、特に 20 歳から 40
歳までの若者世代の人口が著しく減少することが懸念されることから、
20 代、30 代の子育て世代の支援を図り、子どもやお年寄りが安心して
暮らすことのできるまちづくりを進めてまいります。 
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 (1) 出産・成長祝い金 
   現在の出産祝い金はお子さまお一人に一律３万円としておりました

が、持続可能な人口形態を続けるためには合計特殊出生率を２．０８に
近づける必要もあるため、給付額を引き上げ、第一子５万円、第二子 10
万円、第三子以降 15 万円とし、成長段階に合わせ、３歳、６歳、12 歳
の節目に３万円を給付します。 

 
 (2) 赤ちゃんの駅事業 
   西伊豆町は観光地でありますが、小さな子どもと旅行にお越しにな

る方には、少し不便なところがあります。このため、授乳やおむつ替え
がしやすい場所の提供に取り組む事業者への支援を行っていきます。 

  【補助金額】 
   上限 10 万円（補助率 10/10） 
 
 (3) 奨学金返還支援事業 
   大学等での学びの機会と、その後の西伊豆町への移住を支援するた

め、奨学金の返還を支援する制度を設立し、学生の移住、定住を進めて
いきます。 

  【補助金交付対象者】 
・認定申請の時点で、30 歳未満の方 
・西伊豆町に住民票があり、かつ生活の本拠がある方 
・町内事業所（国・地方公共団体以外）に就業、または町内で事業を 
営む方 
・奨学金および町税を滞納していない方 

  【補助金の金額等】 
    月額 12 万円を限度として、奨学金を返還した額の全額を支払う。

ただし、移住期間が１年に満たない場合は、１年経過した以降に返還
した額とし、滞納分や繰上分は対象外とする。 

  【補助金交付申請期間】 
   １０月中 
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３．健康増進事業について（町） 
   令和３年11月に厚生労働大臣最優秀賞を受賞した後、「シルバーリハ

ビリ体操指導士会」や、昨年度、郵便局さんから再度賞をいただいた「ラ
ジオ体操」の活動など、町民の皆様が主体となって献身的に健康増進事
業が行われております。 

   その甲斐もあってか、令和６年度は介護保険料の改定に伴い保険料
の引き下げが可能となり、１ヶ月約 1,100 円の引き下げをしました。 

   今後も町民の皆様の健康増進につながるよう地域との関わりや、外
に出て活動する機会を作っていきます。 

 
 (1) 健康アプリ「まるけん」事業 
   高齢者のみならず、若者も含め町民皆様が自分の健康を見つめ直す

きっかけを作るため、今年度新たに「まるけん」という健康アプリを導
入します。 

   ご自身がお持ちのスマートフォンに「まるけん」というアプリをダウ
ンロードしていただきます。そのアプリの機能によって日々歩いた数
値などが集計され、その運動量に応じてサンセットコインが付与され
ますが、スマートフォンをお持ちでない方には購入助成も行ってまい
ります。 

 
 (2) ワクチン接種 
   ３月 15 日の回覧で、次の内容についてお知らせいたしました。 
  ①新型コロナワクチン接種について 
   令和６年３月 31 日で無料のワクチン接種は終了しました。 
   令和６年度から高齢者インフルエンザ予防接種と同様、定期接種と

なりました。対象者の方には個人通知を発送します。また、接種の開始
時期や費用負担などが決まったら改めてお知らせします。 

 
  ②帯状疱疹ワクチン接種の費用助成額の変更について 
   50 歳以上の方を対象にした帯状疱疹ワクチン接種の費用助成につい

て、令和６年４月１日接種分から、生ワクチンは 4,000 円（１回）、不
活化ワクチンは 4,000 円（２回）になりました。 

 
  ③高齢者肺炎球菌ワクチン接種の対象者の変更について 
   高齢者肺炎球菌ワクチン接種の対象が、65 歳以上で過去に一度も肺

炎球菌ワクチンを接種していない方から、満 65 歳の方に変更となりま
した。対象者の方には、誕生月の翌月に通知を発送します。 
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４．斎場建設について（松崎町・西伊豆町） 
   新斎場をクリーンセンター下部の旧テニスコート跡地に建設します。 
   今後は、西伊豆町・松崎町の２町で一部事務組合を発足し、広域事業

として実施していきます。完成時期は令和８年度末を予定しています。 
 
５．ごみの減量化について（町） 
   現在、１市３町で広域ごみ処理施設の整備について、組合を設立し取

り組んでおります。令和５年度中に建設場所も決定し、組合議会でも関
連予算が可決されたと伺っており、事業が確実に進んでおります。 

   町としては、広域で処理することにより、いろいろなメリットはあり
ますが、ゴミの排出量を減らし、焼却量の減量に努めなければなりませ
ん。 

   昨年度からミックスペーパー・古着のほかに、布団類やインクカート
リッジも資源化の対象品目に指定し対応してまいりました。また生ゴ
ミの処理に関しては、「森と海の６次産業化プロジェクト」の中で、堆
肥化の実証実験を行い、良質な堆肥ができることがわかりました。今後
は効率的に事業が展開できる場所探しを行っていきます。 

 
６．認定こども園について（町） 
   西伊豆町立文教施設等整備委員会から、令和６年３月29日付けで「西

伊豆町立認定こども園整備計画候補地の選定について」の答申を受け
ました。 

   答申の内容は、次のとおりです。 
  (1) 候補地の選定 
    「認定こども園のあり方を考えるワークショップ」から提案された

６カ所について現地調査を行い、自然リスク等について状況を整理
した。 

  (2) 候補地の絞り込み 
    各候補地について、教育委員会事務局が保有する自然リスク等に

関わる資料等を参照した上で、①メリット、②デメリット、③疑問点
や課題をまとめ、候補地の順位を決定した。 

  (3) 候補地 
   ・第一候補地  中田避難地付近（安良里地区） 
   ・第二候補地① 田子小学校（田子地区） 
         ② 旧西伊豆中学校跡地（仁科地区） 
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７．賀茂小学校スクールバス運行について（町） 
   田子小学校と賀茂小学校の統合に伴い、スクールバスの運行を開始

しました。地域のみなさまにおかれましては、子どもたちの見守りにご
協力をお願いいたします。 

 
８．その他の事業（町） 
 
 (1) サンセットコイン５％ポイント還元キャンペーン 
   ４月１日から、町内の消費拡大及び物価高騰等に対する家計支援を

目的に、サンセットコイン５％還元キャンペーンを実施しており、期間
は令和７年３月 31 日までとなっています。 

   なお、昨年度の 10％還元分につきましては５月 31 日に失効しますの
で、お早めに御利用ください。 

 
 (2) ロケツーリズムの推進 
   テレビ番組などで西伊豆町が紹介されると観光客や地場産品の販売

増加に繋がるため、観光協会や商工会、町職員などで組織するロケ誘致
プロジェクトチーム「ロケさぽ西伊豆」が、西伊豆町へのロケ誘致に取
り組んでいます。令和５年度の実績は 86 件（問い合わせ件数 147 件：
ロケ決定率 59％）となりました。 

 
 (3) ふるさと納税 
   昨年度は全体で、54,946 件、8 億 32 万円の寄付がありました。 
 
 (4) スポーツの町づくり 
   ここ数年、プロスポーツチーム及び東海大学と協定を結び、温泉を利

用した合宿誘致などを行ってまいりました。また、その事業の一環とし
て、子どもたちへのスポーツ教室を開催していただき、普段目にするこ
とのできないプロ選手や大学の選手のプレーを見たり、練習方法に対
するアドバイスをいただくなど、子どもたちにとっては大変貴重な経
験ができました。 

   協定締結団体： 
令和４年７月８日 ベルテックス静岡（バスケットボール） 

    令和４年10月８日 静岡ブルーレヴズ（ラグビー） 
    令和５年５月30日 アスルクラロ沼津（サッカー） 
    令和５年９月４日 東海大学体育学部 
    令和５年９月26日 東レアローズ（バレーボール）
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令和６年度 町政懇談会報告事項【地区別】 
 
 
大沢里地区 
 
１．県道伊東西伊豆線の工事について（県：下田土木） 
  大城入口付近の県道拡幅については、昨年度の続きが行われ、山を切り

崩し見通しの良い道路になります。 
 
２．県道伊東西伊豆線の工事要望について（県：下田土木） 
  昨年度の懇談会で、茗荷沢(みょうがさわ)から一色方面に 150ｍほど行

ったカーブが暗く、カーブミラーが見えにくいという話をいただきまし
た。この場所については、狭く見通しも悪いため、以前から要望をあげて
いましたが、改めて改修するよう強く要望したところです。 

 
３．県道の除草作業について（町） 
  年間を通じて持続的に道路の除草ができるよう、今年度から試験的に

県道の草刈りを町が行うことになりました。はじめての試みで、職員の目
が届かないこともあるかと思います。気になる場所がありましたら区長、
町内会長を通じて町建設課にご連絡をいただければと思います。 

 
４．町道白川線の予防伐採事業について（町） 
  町道白川線沿いの木が大きくなり、枝が道路に被っていますので、災害

を予防するため２箇年の計画で伐採を行います。今年度は、県道から 330
ｍの間を行う予定です。工事期間中は一時的に通行止めになりますので、
ご協力をお願いいたします。 

 
５．町道白川線路肩の測量設計について（町） 
  令和４年１１月に、町道白川線の県道から 170ｍほど行った場所に生え

ていた木が河川側に倒れ、法面が掘られました。すぐに危険という状況で
はありませんが、対策が必要と考えますので、工事を計画する予算を今年
度で計上しています。工事は来年度以降になる見込みです。 

 
６．ＩＰ無線機の配備について（町） 
  孤立が予想される地域との通信を確保するため、宮ヶ原、大城、白川、

祢宜ノ畑地区にそれぞれ１台ずつＩＰ無線機を配備しております。 
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７．ＡＥＤの配備について（町） 
  祢宜ノ畑公民館にＡＥＤを配備するため、現在準備をしております。ま

だ納品日が決定しておりませんので、決定次第ご連絡いたします。 
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令和６年度 町政懇談会報告事項【地区別】 
 

仁科地区 
 
１．避難タワー建設工事について（町） 

昨年度からの継続事業で、役場横の広域消防署跡地に、避難所を兼ねた
避難タワーの建設を行っており、１０月には完成する予定です。 

 
２．町道の舗装補修工事について（町） 

JA 仁科支店から築地橋に抜ける町道の、横断排水路が設置されている
箇所に舗装との段差があり、走りにくい道路となっていますので、舗装の
打ち替えを行い改良します。 
また、下築地の町道についても舗装が痛んでいる箇所の打ち替えを行い

ます。交通規制等でご迷惑をおかけしますが、ご協力をお願いいたします。 
 
３．地籍調査について（町） 

大規模災害があった場合の事後対応を迅速に行うことができるように
するために、津波浸水想定区域の地籍調査を平成 30 年度から行っていま
す。 
今年度は、築出から仁科小学校付近までと、上築地から中築地までの範

囲について、測量と土地境界確認を行います。
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令和６年度 町政懇談会報告事項【地区別】 
 
田子地区 
 
１．橋梁の長寿命化対策工事について（町） 

国道バイパスから旧田子小学校の方に抜ける町道に架かる汁谷橋につ
いて、長寿命化を図るため、塗装の塗り替えや伸縮装置の補修工事を行い
ます。交通規制等でご迷惑をおかけしますが、ご協力をお願いいたします。 

 
２．漁港施設の維持管理について（町） 

地区要望をいただいていたスーパーデッキ潮騒の塔について、今年度修
繕を行います。また、昨年合の浦の海岸線で山の崩落がありましたが、こ
れ以上崩落が進まないよう対策工事を行います。 

 
３．向山 No,2 急傾斜地崩壊対策工事について（県：下田土木） 

用地交渉が難航し、計画どおり進んでおりませんが、今年度には県工事
が着手される見込みです。 

 
４．ふじさん駿河湾フェリーの田子漁港の利用について（一社） 
  ふじさん駿河湾フェリーは、現在、経営改善に向け就航率の改善に取り

組んでいる所であり、田子漁港の利用について申し出がありました。 
  現在就航している土肥港は、地理的要因で波高が高くなった場合に着

岸することができず、年間 16.2％が欠航している状態で、この問題を解
決すべく関係の皆様と協議させていただいているところです。 
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令和６年度 町政懇談会報告事項【地区別】 
 
安良里地区 
 
１．安良里漁港の津波防災ステーション工事について（町） 

県補助金の額が減ってきているため、計画よりも工事が遅れている状況
です。今年度は、遠隔監視カメラを３箇所設置します。 
 

２．安良里地区の路地補修について（町） 
安良里地区の路地は、舗装の痛みや排水施設の老朽化が進んでいますの

で、順次補修を行います。区長さんを通じて要望をあげていただければと
思います。 

 
３．旧シャロン跡地の活用について（町） 
  旧シャロン跡地については、昨年度町が購入し、現在利用方法について

自治会等と協議を行っております。町といたしましては、バス停機能の充
実と、倉庫を購入し分別ごみを常時回収できる場所として活用していき
たいと考えております。 
分別ごみの回収に関しては、現在各地区において回収日を設け実施して

おりますが、生活習慣の多様化や高齢化の問題もあり、地区の方々が当番
で出なくても良い方法がないか、安良里地区をモデル地区に設定し検証し
ていきたいと考えております。皆様のご協力をお願いします。 



- 6 - 
 

令和６年度 町政懇談会報告事項【地区別】 
 
宇久須地区 
 
１．黄金崎公園の工事について（町） 

昨年度に引き続き道路舗装の打ち替え、道路法面の補修など、今年度は
公園内での工事が多くあります。繁忙期を避けるため一時的に工事が集中
し、交通規制等でご迷惑をおかけすることもあるかと思いますが、ご協力
をお願いいたします。 

 
２．橋梁の長寿命化対策工事について（町） 

西伊豆中学校付近の宇久須川に架かる大沢橋について、長寿命化を図る
ため、塗装の塗り替えや伸縮装置の補修工事を行います。交通規制等でご
迷惑をおかけしますが、ご協力をお願いいたします。 

 
３．月原残土処理場について（町） 

月原公民館裏からみゆき橋までの間の田畑を公共施設用地として買収
し、町の工事残土を埋め立てる作業に今年度からとりかかる予定です。残
土処理場は工事の促進に不可欠ですので、何卒地元のご協力をお願いいた
します。 

 
４．黄金崎クリスタルパーク及び黄金崎トイレの改修について（町） 

令和４年度に作成した黄金崎公園の「観光地エリア景観計画」に基づき、
令和５年度に黄金崎クリスタルパークの改修及び黄金崎公園芝生広場に
あるトイレの建て替えの設計を行いました。今年度は工事に着手してまい
りますので、ご協力をお願いします。 


